

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Fernando Maura Barandiarán, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita al Gobierno **respuesta por escrito sobre la posición de España ante el envenenamiento del excoronel ruso Sergei Skripal.**

Congreso de los Diputados, 19 de marzo de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En 2006, el excoronel del servicio de inteligencia ruso Sergei Skripal fue condenado en Rusia por un delito de alta traición al Estado en forma de espionaje tras, supuestamente, haber sido reclutado en los 90 por Reino Unido para ejercer como espía. Así pues, fue condenado a 13 años de cárcel en una prisión de alta seguridad y fue despojado de sus títulos militares.

En 2010, el Sr. Skripal consiguió el perdón del entonces presidente de Rusia, Dimitry Medvedev y participó en un intercambio de espías entre Rusia y Estados Unidos. Así pues, fue posteriormente liberado junto con otras tres personas que cumplían condena en prisiones rusas a cambio de 10 espías de Moscú arrestados por el FBI estadounidense. Desde entonces, Skripal había vivido en Reino Unido, donde se le concedió el estatus de refugiado.

Sin embargo, el 4 de marzo de 2018, el Sr. Skripal y su hija Yulia fueron expuestos a un agente químico llamado *Novichok*, que se considera de fabricación militar rusa. El jefe de la policía antiterrorista británica, Mark Rowley afirmó que ambos fueron víctimas "*de una tentativa de asesinato por la administración de un agente nervioso*". Además, el policía que asistió al Sr. Skripal permanece también hospitalizado en estado grave por su exposición al agente químico. La Primera Ministra Theresa May apuntó directamente al gobierno ruso como responsable último de esta actuación, afirmando que se había hecho uso de "*un agente nervioso de tipo militar*" y que era "*altamente probable*" que Moscú estuviera detrás del *Novichok*. Así pues, el 14 de marzo de 2018 el Gobierno británico reaccionó expulsando a 23 diplomáticos rusos y cancelando la visita que el Ministro de Asuntos Exteriores ruso tenía pendiente a Londres en lo que se considera el mayor episodio de tensión entre ambos gobiernos en 30 años.

Además, el Reino Unido obtuvo el apoyo expreso de sus socios internacionales. El 15 de marzo de 2018, Estados Unidos, Francia, Alemania y el Reino Unido emitieron un comunicado conjunto condenando esta actuación que, según dice el texto publicado por Downing Street, "*ha puesto en riesgo la vida de ciudadanos británicos*" y es considerada "*una amenaza sin precedentes a la soberanía del Reino Unido*". Otros gobiernos europeos como el belga también se han sumado a esta condena y han expresado su apoyo al Reino Unido en lo que se ha considerado como una de las mayores amenazas de Rusia en Europa occidental desde el final de la Guerra Fría. Por su parte, Rusia ha negado su implicación en el suceso, haciendo responsable al propio gobierno británico del mismo, y ha decidido responder expulsando

también a 23 diplomáticos británicos y cerrando el British Council y el consulado general británico de San Petersburgo.

España, sin embargo, no ha condenado públicamente esta actuación, descolgándose así de sus principales socios internacionales, y el Ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación, D. Alfonso Dastis, ha descartado imponer sanciones a Rusia por este asunto.

Por estas razones, el diputado que suscribe presenta las siguientes preguntas:

1. ¿Por qué el Gobierno de España no ha expresado públicamente su apoyo a un aliado como Reino Unido ante esta situación? ¿Qué acciones tiene previsto tomar el Gobierno en relación a este caso?
2. ¿Tiene conocimiento el Gobierno de España de algún ciudadano ruso en nuestro país que se pueda encontrar en un riesgo similar al de Sergei Skripal?
3. ¿Cuenta el Gobierno con alguna estrategia para prevenir este tipo de actuaciones y para proteger la seguridad de los ciudadanos en caso de que se produzca una acción similar en territorio español?



Fernando Maura Barandiarán
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos